

## Tarea 5

### ¿Por qué la Pregunta de Enfoque?

La pregunta de enfoque es una pregunta que especifica claramente el problema o asunto del mapa conceptual. Todo buen mapa conceptual responde a la pregunta de enfoque planteada. Esta pregunta se utiliza para guiar en tres momentos en la elaboración de un mapa conceptual: definiendo el contexto, en el desarrollo del mapa conceptual y en la toma de conciencia.

En mi opinión esta pregunta es esencial para la construcción de un mapa conceptual ya que hace que no te desvíes de lo que quieres aclarar con ese mapa conceptual. En el caso de que los alumnos hicieran un mapa conceptual el profesor debería establecer la pregunta de enfoque, de esta forma se puede determinar lo que el alumno entiende y conoce significativamente. Si se propusiese un tema puede haber la posibilidad de que te encuentres con un mapa conceptual correcto pero en el cual ha habido un aprendizaje memorístico. Al realizar una pregunta de enfoque pasamos de mostrar un conocimiento estático a uno dinámico, este último mucho más profundo. Existen estrategias para fomentar un pensamiento más dinámico: mapa cíclico, pregunta de enfoque más dinámica y un concepto raíz cuantificado.